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□本报记者 白麟 杨骏

今年来，重庆汽车产业的发展，可谓跌
宕起伏——

一季度，重庆汽车产量大幅下降45%。
而从4月开始，产量出现恢复性增长，数据
节节攀升。到6月份，全市汽车产业增加值
同比增长25%。

日前，重庆车企又集中发布最新销量数
据。长安旗下乘用车7月销量为8.3万台，
同比增长57.6%，在全国狭义乘用车厂商批
发销量排名中位居第一；上汽红岩数据同样
亮眼，二季度月均重卡产量突破1万辆，创企
业历史新纪录，单位土地产出水平居全球重
卡行业之首；此外，长安福特1-7月累计销

量同比增长21.7%；东风小康6月销量同比
增长也超两位数……

重庆是汽车重镇。汽车产业的企稳回
暖，对于稳住重庆经济基本盘发挥了重要作
用。

是什么原因推动重庆汽车产业“低开高
走”？重庆日报记者进行了调查采访。

上新档
“万级”销量检验车企产品战略

“面对疫情发生后市场的新变化，我市
车企及时对产品提档升级推出新车型，这是
汽车产销量增长的重要原因。”市经信委相
关负责人称。

在刚刚结束的成都车展上，“重庆造”汽
车产品“上新档”让人眼前一亮。

一方面，是新品的集中推出。林肯品牌
首款国产车型林肯冒险家、极具科幻未来风
格的长安UNI-T、乘用化皮卡长城炮、高性
能新能源车赛力斯SF5……在渝车企的多
款新产品成为展台上炙手可热的“明星”。

另一方面，是产品和品牌定位的全面升
级。以上述几款车型为例，长安UNI-T凭
借“新科技智慧美学”设计、蓝鲸NE发动机、
独特的智能健康管理体系，被业内看作是长
安迈向高端的标志性车型；长城炮也从外
观、内饰到性能等各方面提升，开始走自主
皮卡的高端化路线；林肯冒险家定位就是豪
华型SUV；而百公里加速仅3.5秒的赛力斯
SF5，更是毋庸讳言。

市场是检验车企“上新档”举措的最好
手段。

8月12日，重庆日报记者在汽博中心的
重庆丰尚汽车4S店发现，前来购买和咨询
汽车产品的顾客络绎不绝。

“今年上半年，在长安CS75 PLUS、
UNI-T等多款中高端车型的带动下，公司
销量同比增长了30%，其中6月单月销量就
达200多辆。”重庆丰尚总经理陈瑜告诉记
者，长安汽车推出的多款新车搭载了各种智
能化技术，发动机等核心部件质量可靠，加
上高性价比，销售持续火爆。

（下转2版）

从一季度产量下降45%，到6月份产业增加值同比增长25%——

重庆汽车产业为何能实现“低开高走”

本报讯 （记者 戴娟）8月12日、13日，市政协主席王
炯在市政协“六个抓落实”专题调研中强调，全市政协系统要
以习近平新时代中国特色社会主义思想为指导，认真贯彻落
实中央政协工作会议精神、市委新时代加强和改进人民政协
工作会议精神，把加强思想政治引领、广泛凝聚共识作为政协
履职的中心环节，推动发扬民主和增进团结相互贯通、建言资
政和凝聚共识双向发力，为全面落实总书记对重庆的殷殷嘱
托作出政协积极贡献。

调研中，部分市政协委员、市级民主党派和区县政协负责
人，围绕“在加强思想政治引领、广泛凝聚共识上抓落实”“在
加强党的创新理论武装上抓落实”积极发言，交流工作经验，
提出意见建议。

王炯指出，全市政协系统要按照市委要求，深入学习习近平
新时代中国特色社会主义思想，习近平总书记关于加强和改
进人民政协工作的重要思想，用党的创新理论武装头脑，指导
实践，引领社会各界以理论清醒保持政治坚定。要把凝聚共
识作为建言资政的中心环节，通过有效工作，切实发挥人民政
协作为坚持和加强党对各项工作领导的重要阵地作用。要发
挥好专门协商机构的作用，提高履职能力，创新履职载体，在
履职中宣传党的政策、回应群众关切，切实发挥在共同思想政
治基础上化解矛盾和凝聚共识的重要渠道的作用。要始终坚
持大团结大联合，巩固团结奋斗的共同思想政治基础，切实发
挥用党的创新理论团结教育引导各族各界代表人士的重要平
台的作用，在加强思想政治引领、广泛凝聚共识中更好发挥政
协专门协商机构作用。

王炯在市政协“六个抓落实”专题调研中强调

把加强思想政治引领、广泛凝聚共识
作为政协履职的中心环节
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本报讯 （记者 李珩 实习生 王玉

英）8月13日，重庆市、贵州省、云南省、河
南省医用耗材联合带量采购竞价议价现场
会在渝举行，渝、黔、滇、豫四省市组成医用
耗材采购联盟，对吻合器、补片、胶片3类
医用耗材集中带量采购。据悉，这是西南
和中部地区首次跨区域联合带量采购医用

耗材，通过以量换价，让患者能用上物美价
廉的耗材。

据了解，今年5月，为扎实开展医用耗
材集中带量采购和使用工作，规范医疗服务
行为，控制医疗费用不合理增长，减轻患者
负担，重庆、贵州、云南、河南等四省市医疗
保障部门决定开展跨区域联盟集中带量采

购工作。
集中带量采购以联盟地区公立医疗机

构（含部队医院）为主体，品种范围主要集中
在吻合器、补片、胶片3类医用耗材。按照
规定，经国家药品监督管理部门批准、在中
国大陆地区销售的、纳入采购品种范围内医
用耗材的生产企业和医疗器械注册人均可
参加。

此次参加竞价和议价的吻合器、补片、
胶片共34个产品分组，全部竞价议价成功，
没有流标，平均降幅达64.77%，最高降幅为
97.76%。

渝黔滇豫首次联合采购医用耗材
34个产品分组全部竞价议价成功，平均降幅达64.77%

□本报记者 李珩 实习生 王玉英

“你们能给个有诚意的价格吗？”
“还有更大的诚意吗？”
“不如再抹去一个8？”
……
8月13日，在渝举行的重庆市、贵州省、

云南省、河南省医用耗材联合带量采购竞价
议价现场，四省市联盟采购专家组唇枪舌
剑，只为医用耗材价格“再低一点”。

下午两点半，首个进行议价的是一次性
使用管型吻合器，适用于食道、胃、肠等重建
手术中消化道的端端、端侧和侧侧吻合。

议价伊始，四省市联盟采购专家就开诚
布公：“报价有两次。如果两次达不到我们
的心理价位，那就自己出局。”

医疗公司第一次报价是1880元。公司
两位工作人员明显有些紧张。

“很遗憾，你们的第一次报价比我们预
期要高。能给个有诚意的价格吗？我们是4
个省市联合采购，相当于是为两亿人提供产
品。”采购专家开门见山，“你们可以再商量
一下，给一个不后悔的价格。”

两位工作人员对视一眼，决定离场打电
话请示。

大约3分钟后，工作人员回到会场，第
二次报价1288元。“这个价格是非常真诚的
了，我们这款产品集合了几个厂家的优点，

材料很多也是进口的，品质可以保证。”
“这个产品基本上没什么技术壁垒，替

代性很强，但通过这次机会，可以更多地体
现企业实力，还有更大的诚意吗？”采购专家
继续“砍价”，“确定不再降了吗？你们是重
庆本土企业，在重庆销售得比较好，但在其
他三省不是太好。错过这次机会，你们在其

他三省可能就没机会了。”
“那就把8元抹掉，1280元。”想了想，企

业工作人员再次作了让步。
“不如再拿掉一个8，抹掉80元。”采购

专家又来了一次“灵魂砍价”。
“没有8，就不吉利了。”
“那就1180元。”

“1200元。”
“成交！”
“虽然成交价比预期低，但企业赢得了

四个省市的市场，从长远来看有利于企业发
展。”该企业工作人员说。

当天，参加此次竞价议价的企业来自全
国各地，现场200多人参与投标。

“你们还有更大的诚意吗”
——渝黔滇豫联合采购医用耗材“砍价”记

相关新闻>>>

【编者按】

上半年，重庆经济增速由负
转“正”，全市 GDP 同比增长
0.8%，高于全国平均水平。其
中，本地支柱产业成为中流砥
柱，对稳住工业经济基本盘发挥
了重要作用。

今日起，本报推出“看支柱
产业如何稳住重庆工业经济基
本盘”栏目，通过一个个鲜活案
例，看上半年重庆工业经济支柱
产业如何在困境中创新、突围，
最终带动重庆经济企稳向上。
透视这些支柱产业的发展逻辑，
为其他产业和全市经济高质量
发展提供一份借鉴。

□重报集团三峡分社记者
巨建兵 杨圣泉 郭浏婷

打好打赢污染防治攻坚战，是责任，也
是担当。

开州区治污任务十分艰巨，2018年制
定了污染防治攻坚战三年实施方案。当年
的动员大会要求全区党员干部“以壮士断腕
的决心、背水一战的勇气”，致力恢复“原生
态”。

3年时间即将过去，开州的生态环境有
些什么变化？水污染治理取得了哪些成效？

河水
回归“原生态”，鱼儿多起来

水磨溪从开州天和镇白乐村流过，河水
清澈见底，不时有成群的鱼儿在河中游动。
河边，有三三两两的游人在嬉戏。

“河里有黄辣丁、翘壳鱼、黑鱼、鲤鱼、鲫
鱼，还有当地特有的沙千鱼。沙千鱼个头不
足20厘米，有个习性就是贴着水底游，现在
水清，我们现在站在河岸也能看清它们。”经
常巡河的白乐村党支部书记兼河段长邓光
彬说，水磨溪回归“原生态”，是近几年开州
加大溪河污染治理的结果。

“一个地方的生态环境破坏容易恢复
难。”原开州区环保局（现生态环境局）局长
李应和对此深有感触。开州境内有大小溪
河200多条，由于环保意识不够、治污设施
滞后等因素，包括水磨溪在内的许多溪河，
曾经不同程度地受到污染。

近些年，特别是重庆污染防治攻坚战打
响后，开州在全市率先实行《河长工作手
册》，推行河长看水、查岸、现场改“三步走”，

建立每月水质监测、巡河通报，溪河保护力
度大大增强。

李应和认为，坚定不移推行“溪河生态
保护橫向补偿机制”，对开州的溪河水质治
理，起到了重要的引导和带动作用。开州
每年设立500万元“流域横向生态保护资

金”，作为镇乡街道的“流域生态保护专项
资金”，环保部门每月按照“水质变好下补
上、水质变差上补下”的原则，以河长监测
断面水质数据为基数，以“月核算、月通报、
季清缴”的方式在镇乡街道间实施生态互
补，体现奖惩。

开州生态环境局提供的数据显示，今年
6月，该区雪宝山、满月、大进等22个乡镇街
道、单位需补偿上、下游乡镇共计45万元；
关面、温泉等10个乡镇街道，接受上、下游
乡镇补偿28万元。

（下转2版）

鱼跃小溪河 鸟栖汉丰湖
——开州实施三年污染防治攻坚战致力恢复“原生态”
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本报讯 （记者
杨骏）8月13日，重庆
日报记者从市商务委
获悉，上半年，重庆自
贸试验区进出口总额

达到2030.5亿元，同比增长9.6%。其中，重庆自贸试验区内
海关特殊监管区域实现进出口总值1873.6亿元，同比增长
10.7%。

今年以来，重庆自贸试验区坚持培育壮大开放型经济主
体，减少限制性措施，激发市场主体活力，吸引跨国企业在重
庆落户增资，为稳住外贸外资基本盘作出重要贡献。

上半年，奥特斯科技、怡和集团等跨国公司在重庆自贸试
验区内增资扩产，新增外资注册资本金7.11亿美元，同比增
长3.8倍。截至目前，自贸试验区已集聚了超过全市1/4的进
出口企业，贡献了全市约70%的进出口贸易总额。

另一方面，作为改革创新的“试验田”，今年以来，重庆自
贸试验区围绕《中国（重庆）自由贸易试验区总体方案》，全面
落实各项改革试点任务。上半年，重庆自贸试验区总体方案
确定的151项改革试点任务已全部落实。《关于支持自由贸易
试验区深化改革创新若干措施的通知》适用重庆的41项深化
改革创新措施落实率达90.2%。国家复制推广的经验案例中
适用重庆的206项，复制推广率为94%。国家促进综合保税
区发展21条措施落地率76.2%。

重庆自贸试验区还形成一批新的改革成果。今年以来，
重庆自贸试验区已先后实施“水运口岸进出口货物江海联运
一体化便利通关新模式”“西部陆海新通道铁海联运‘一单制’
创新”“建设领域‘一本报告管全域’改革”等8项重点改革创
新，并已形成典型案例上报国务院。截至目前，重庆自贸试验
区已探索形成了56项重点改革经验成果向全市复制推广，有
6项创新经验案例在全国推广。

值得一提的是，重庆自贸试验区结合重庆定位，在创设铁
路提单、铁路提单信用证融资结算等方面取得新突破。目前，
牵头制定的国际货运代理铁路联运规范等3项标准已于今年
获批上升为国家标准。

2030.5亿元！
上半年重庆自贸试验区

进出口总额同比增长9.6%

开放两江 智慧之城

这些老旧小区
物业服务为何受追捧

契税法来了
契税要涨买房趁早？
律师：这是误读，并没发生变化


